

# WDS

## Licenciatura en Arquitectura

Nombre del alumno:

Ana Fabiola López Aguilar

Materia:

Introducción al Urbanismo y Análisis de Sitio

Nombre del profesor:

Arq. José Álvaro Romero Peláez

Cuatrimestre:

Sexto

Nombre de la actividad:

Unidad III: Grado de Urbanización

Fecha: 05 de julio de 2024

Municipio	Población (2000)	Población (2010)	Población (2020)
Comitán de Domínguez	105,210	141,013	166,178
Grado de urbanización	2.683	2.940	2.997
Chiapa de Corzo	60,620	87,603	112,075
Grado de urbanización	1.546	1.826	2.021
Chilón	77,686	111,554	137,262
Grado de urbanización	1.981	2.326	2.475
Las Margaritas	87,034	111,484	141,027
Grado de urbanización	2.220	2.324	2.543
Ocosingo	146,696	198,877	234,661
Grado de urbanización	3.741	4.146	4.232
Palenque	85,464	110,918	132,265
Grado de urbanización	2.180	2.312	2.385
San Cristóbal de las Casas	132,421	185,917	215,874
Grado de urbanización	3.377	3.876	3.893
Tapachula	271,674	320,451	353,706
Grado de urbanización	6.929	6.681	6.379
Tuxtla Gutiérrez	434,143	553,374	604,147
Grado de urbanización	11.073	11.537	10.896
Villaflores	85,957	98,618	109,536
Grado de urbanización	2.192	2.056	1.975

Si partimos e iniciamos el análisis del aumento y desarrollo de cada municipio, sobre todo estos 10 mencionados, que son actualmente lo de mayor número de población; desde la década del 2000 a la del 2020; datos y censos realizados la población aumento 1, 623,936 en todo el estado de Chiapas. Enfatizando en cada uno de estos municipios, el aumento también es notable, al incrementar alrededor de 100 mil habitantes en cada uno de ellos, y a los que no cambiando su cifras de dos a tres términos generales.

Entre los municipios mayormente poblados, se encuentran aquellas ciudades importantes como: la capital de estado, las de mayor turismo y las fronterizas.

Considero que este es uno de los factores por los que se ha dado en gran medida el aumento de población en estos municipios.

En otro aspecto, pero dentro del mismo tema, está el grado de urbanización, el cual si analizamos la década 2000 al 2020; los de la mayoría aumentaron, excluyendo a los municipios de Tapachula, Tuxtla Gutiérrez y Villaflores, que en su caso, disminuyeron.

El desarrollo en cada municipio del estado ha sido suficiente para que en términos de una década (2010-2020) ha llegado al 15.6 %, alcanzando más de un millón de personas.

Aunque en los tres datos del grado de urbanización las diferencias notables se ven en los sus decimales; nos damos cuenta que esta similitud se da en municipios cercanos a la frontera, como también en los cruces de rutas entre ellos, que consolidan un punto de referencia bastante importante dentro del estado de Chiapas.